

Burundi : report annoncé de la Commission Vérité et Réconciliation

Arrib News, 27/08/2012 – Source Xinhua La mise en place de la Commission Vérité et Réconciliation qui avait été annoncée pour au plus tard fin décembre 2012 pourrait prendre encore du temps pour que ses conclusions soient bien acceptées, selon le président burundais Pierre Nkurunziza. « La mise en place de cette Commission requiert un temps de préparation suffisant, afin qu'elle soit menée avec sagesse, sur base des informations suffisantes en rapport avec le bien fondé de ce travail et des détails utiles de sa faisabilité », a indiqué dimanche le président Nkurunziza dans son discours à la Nation à l'occasion de la célébration du deuxième anniversaire de sa réélection à la magistrature suprême du pays.

Il a expliqué ce probable report de cette Commission qui était censée avoir été mise en place au plus tard à la fin du mois de décembre 2012 par le fait que les Burundais veulent une Commission qui soit de nature à les faire avancer au lieu de reculer, qui ne ravive pas les vieux démons de la division dans leurs cœurs, qui n'incite pas à la vengeance et qui contribue à la consolidation de la paix et de la sécurité. Il a indiqué que les Burundais se sont ainsi exprimés au cours de consultations qui ont été menées à ce sujet par le Comité technique tripartite (gouvernement-société civile-Nations Unies) pour la mise en place de cette Commission et par les membres du gouvernement. « Nous voudrions prudemment écarter tous les obstacles susceptibles d'entraver son travail, et tenir compte des idées et recommandations consignées dans les rapports de commissions (...). Nous sommes donc en train de voir comment créer cette Commission en nous inspirant des conclusions de tous ces rapports », a expliqué le Président Pierre Nkurunziza. Cette Commission a été proposée pour le Burundi en 2000 dans le cadre de l'Accord de paix et de réconciliation issu de longues négociations entre les Burundais après bien des années de guerre civile. Depuis, sa mise en place a été reportée à deux reprises.